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LUGAR FECHA HORA INICIO HORA FIN 

Sala de Juntas de la Rectoría Lunes 8 de febrero de 2016 8:00 a.m. 12:00 m. 

 

VERIFICACIÓN DE QUÓRUM INTEGRANTES DEL CONSEJO 
ACADÉMICO 

  

CARGO NOMBRE ASISTIÓ 
NO  

ASISTIÓ 
PRESENTÓ 

EXCUSA 

Presidente Vicente Periñán Petro X   

Vicerrector Académico Iván Núñez Orozco X   

Vicerrector Administrativo Antonio Herrera Succar X   

Representante de los Decanos 
María Lucy Hernández 
Chadid    

X 
  

Representante de los Jefes de 
Departamento  

Harol Gándara Molino 
 X 

  

Representante de los Docentes 
Rubén Darío Jaramillo 
Lanchero 

X   

Representante de los 
Estudiantes 

Angie Muñoz Solano X   

Secretaria General Jeiny Emiliani Ruiz X   

 

ASISTENTES INVITADOS 

NOMBRE DEPENDENCIA O ENTIDAD  

Pablo Villamil Barrios 
Coordinador Institucional del programa de Doctorado en 
Ciencias Físicas 

 

ORDEN DEL DÍA  

 
1. Verificación del quórum y aprobación del orden del día. 
2. Estudio y aprobación de las Actas Nos.01 y 02 de 2016. 
3. Informe de avance del proceso de Autoevaluación y Acreditación de los programas radicados en el 

CNA. 
4. Estudio y aprobación de novedades a la carga académica, período 01-2016. 
5. Estudio y decisión de solicitud de renovación institucional de grupo de investigación. 
6. Estudio y decisión de la solicitud de traslado de rubro del presupuesto de un proyecto de 

investigación. 
7. Estudio y decisión de la solicitud de derogación de la Resolución No.44 de 2015- “Por medio de la 

cual se aprueba financiación del proyecto de investigación: “Fotoluminiscencia resuelta en el tiempo 
de un punto cuántico que interactúa con un pulso láser en una microcavidad óptica”. 

8. Correspondencia. 
9. Proposiciones y varios. 
 

 

DESARROLLO 

 

 
1. Verificación del quórum y aprobación del orden del día. 

 
Se leyó correo electrónico de fecha 8 de febrero de 2016, enviado por el Representante de los Jefes de 
Departamento, por el medio del cual presenta excusas por no asistir a la sesión, pues debe participar en una 
actividad relacionada con los proyectos de investigación que se desarrollan en el programa que dirige. 
 
El Presidente le solicitó a la Secretaria verificar el quórum, verificado éste, se procedió con la lectura del 
orden del día, y se sometió a consideración de los miembros del Consejo Académico, quienes decidieron 
aprobarlo, incluyendo dos puntos, así: 8. Estudio y decisión de solicitud de apoyo a proyectos de 
investigación, y 9. Estudio y decisión de la solicitud de financiación de un proyecto de Investigación, 
cambiando de allí en adelante la secuencia planteada.  
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MODIFICACIÓN AL ORDEN DEL DÍA: SI _ X_ NO  _ 

 
1. Verificación del quórum y aprobación del orden del día. 
2. Estudio y aprobación de las Actas Nos.01 y 02 de 2016. 
3. Informe de avance del proceso de Autoevaluación y Acreditación de los programas radicados en 

el CNA. 
4. Estudio y aprobación de novedades a la carga académica, período 01-2016. 
5. Estudio y decisión de solicitud de renovación institucional de grupo de investigación. 
6. Estudio y decisión de la solicitud de traslado de rubro del presupuesto de un proyecto de 

investigación. 
7. Estudio y decisión de la solicitud de derogación de la Resolución No.44 de 2015- “ Por medio de 

la cual se aprueba financiación del proyecto de investigación: “Fotoluminiscencia resuelta en el 
tiempo de un punto cuántico que interactúa con un pulso láser en una microcavidad óptica”. 

8. Estudio y decisión de solicitud de apoyo a proyectos de investigación de estudiantes del 
programa de Maestría en Física. 

9. Estudio y decisión de la solicitud de financiación de un proyecto de Investigación  
10. Correspondencia. 
11. Proposiciones y varios. 

 

  
2. Estudio y aprobación de las Actas Nos.01 y 02 de 2016. 

 
Acta No.01. 

 
Leída el Acta No.01 de 2015, los miembros del Consejo Académico decidieron aprobarla, sin modificación 
alguna. 
 

Acta No.02 

 
Leída el Acta No.02 de 2015, los miembros del Consejo Académico decidieron aprobarla, con algunas 
modificaciones de forma. 
 

3. Informe de avance del proceso de Autoevaluación y Acreditación de los programas radicados 
en el CNA. 

 
Se leyó comunicación de fecha 27 de enero de 2016, dirigida al Rector, suscrita por el Vicerrector 
Académico y el Coordinador de Autoevaluación y Acreditación, por medio de la cual manifiesta que de 
conformidad con el desarrollo de los procesos de Autoevaluación y Acreditación de los programas radicados 
en el CNA, el día 26 de enero de 2016 se llevó a cabo una reunión en la Sala de la Vicerrectoría Académica 
con los Jefes de Departamentos de los programas en proceso de Autoevaluación y Acreditación de Alta 
Calidad, el Vicerrector Académico y el Coordinador de Autoevaluación y Acreditación. 
 
Las conclusiones del balance de la reunión son:  
 

 Todos los Jefes de Departamentos se comprometieron entregar el documento final el día 18 de 

marzo de 2016, para permitir la revisión del par amigo respectivo. 

 
Los programas de Tecnología en Electrónica Industrial, Ingeniería Civil, Fonoaudiología, 
Administración de Empresas y Economía no cuentan con grupos de investigación reconocidos o 
categorizados por Colciencias, se está en espera de los resultados de la convocatoria de medición y 
categorización de grupos de investigación de Colciencias, que se cierra el 11 de marzo de 2016, y 
cuyo resultados se conocen aproximadamente un mes después del cierre de la misma. 
 

 El 31 de marzo todos los programas estarán listos para radicar en el CNA la información del proceso 

de autoevaluación. Se considera pertinente evaluar la conveniencia de radicar la información de los 

programas, que a esa fecha, no cuenten con grupos de investigación reconocidos o categorizados 

por Colciencias; teniendo en cuenta que una de las recomendaciones de mayor relevancia, dada por 

el CNA al aplazar la acreditación de los programas de Ingeniería Agrícola, Ingeniería Civil y 
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Administración de Empresas fue el no contar con tales grupos de investigación. 

 

 Para el proceso final se contará con el acompañamiento y asesoría permanente del equipo de la 

Coordinación de Autoevaluación y Acreditación.  

 

Informe del que se le mandó copias a los departamentos de: Ingeniería Agrícola, Ingeniería Agroindustrial, 

Ingeniería Civil, Electrónica, Fonoaudiología, Administración de Empresas, Licenciatura en Matemáticas.  

 

Terminada la lectura del informe, el Representante de los Docentes expresó que el Consejo Académico 

avaló la propuesta de iniciar el proceso de Acreditación de los programas y de Acreditación institucional. Dijo 

que en el mes de junio de 2014, aproximadamente se van a cumplir dos años de haber tomado esa 

decisión, y a la fecha no hay balance del Coordinador de Autoevaluación y Acreditación, pues no se ha 

enviado ningún informe sobre ese particular. Comentó que, en su criterio, el informe presentado es parte de 

lo que ha debido irse informando, para ir tomando decisiones frente al tema, y que ha debido cuantificarse lo 

que se requiere para ello, y poder ir revisando que se tiene y que hace falta, pues es muy importante saber 

cuánto vale el proceso y con qué recursos se cuenta para ello. Al respecto, el Rector dijo que desde cuando 

se inició este proceso se tuvo claridad, que para lograr la acreditación institucional se requería de un 

presupuesto, con el que la Universidad no cuenta, pero se asumió el reto, y se han venido realizando 

acciones en pro de ello. Ahora bien, como la esencia la acreditación de los programas académicos es el 

mayor tributo para lograr la acreditación institucional, pues el CNA ha establecido que si no se tiene el 25% 

de los programas académicos acreditados, no se puede iniciar el proceso de acreditación institucional; por 

ello, se presenta un informe sobre el avance del proceso de Autoevaluación y Acreditación de los programas 

académicos radicados en el CNA, para lograr su acreditación. Igualmente, afirmó, que vale la pena 

considerar la recomendación hecha, la cual es válida para ir ultimando otros aspectos e ir ejecutando otras 

acciones que se requieren para lograr la acreditación institucional, y teniendo en cuenta ésta, se podría 

presentar un informe de avance sobre esos otros aspectos, tales como: infraestructura física y tecnológica, 

mejoramiento de los laboratorios, investigación, vinculación de docentes de planta, formación de alto nivel, 

entre otras. Finalmente, propuso delegar al Vicerrector Académico, para que convoque a la comisión 

inicialmente conformada para adelantar el proceso y elaboren uniforme de avance de esos otros aspectos, 

pero, reiteró, que no debe dejarse de lado que la acreditación de alta calidad de los programas académicos 

es el principal norte que se tiene. El Representante de los Docentes expresó que la comisión mencionada ha 

debido haber elaborado un plan del proceso de la Acreditación Institucional, en donde se hubiesen 

planteado las metas, y se hubiesen cuantificado las acciones que se requieren.  

 

El Vicerrector Académico dijo que el trabajo que se ha venido adelantando se ha centrado en el 

fortalecimiento de los programas académicos que se pretenden acreditar, pues éste coincide con la 

Acreditación Institucional. Al revisar cada uno de los programas se abarcan todos los aspectos que atañen a 

la academia, vale decir, docentes, investigación, laboratorios, entre otros. Igualmente, afirmó, se ha revisado 

la planta del personal administrativo y se han venido realizando acciones para su fortalecimiento, 

recientemente se convocó a un concurso público para proveer los cargos previstos, no provistos, por 

ejemplo. En lo atinente al desarrollo de infraestructura física y tecnológica, hay un plan de inversión al 2021. 

Finalmente, el Consejo Académico decidió delegar al Vicerrector Académico para que convoque a los 

miembros de la comisión conformada para apoyar al proceso de Acreditación Institucional a una reunión y 

se elabore un informe de avance en los aspectos que le tributan a éste, tales como: aspectos, tales como: 

infraestructura física y tecnológica, mejoramiento de los laboratorios, investigación, vinculación de docentes 

de planta, formación de alto nivel, entre otras. 

 

Por otra parte, y en consideración al informe remitido, el Consejo Académico decidió notificarle al Vicerrector 
Académico y al Coordinador de Autoevaluación y Acreditación, que el proceso de Acreditación de Alta 
Calidad de los programas académicos radicados en el CNA es irreversible, y por lo tanto, se le debe dar 
cumplimiento al compromiso institucional que se le hizo. 
 

4. Estudio y aprobación de novedades a la carga académica, período 01-2016. 
 

 Facultad de Ciencias Agropecuarias. 

 Departamento de Zootecnia. 
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Se presentó la propuesta de novedades a la carga académica del departamento de Zootecnia, período 01-
2016. Se adjunta documento. (Anexo 1). El Consejo Académico decidió aprobar la novedad a la carga 

académica de los docentes de planta: Jaime León De La Ossa Velásquez, Darwin Yovanny Hernández 
Herrera, René Patiño Pardo, de la docente ocasional, Carmen Guevara Sáez, y de los docentes 
catedráticos: Claudia Ardila Escobar y Cristian Carmelo Mendoza Pérez, como se muestra en el documento 
que se adjunta. (Anexo 2). 
 

 Departamento de Fitotecnia. 

 
Se presentó la propuesta de novedades a la carga académica del departamento de Fitotecnia, período 01-
2016. Se adjunta documento. (Anexo 3). El Consejo Académico decidió aprobar la novedad a la carga 

académica del docente de planta, Víctor Peroza Coronado, y de los docentes catedráticos: Antonio Tovar 
Ortega y José Gregorio Rodríguez, quienes deberán desarrollar su carga dentro de su jornada laboral, y si 
ello no es así, la misma será ofrecida ad-honorem, como se muestra en el documento que se adjunta. 
(Anexo 4). 
 

 Facultad de Educación y Ciencias. 

 CLEUS. 

 
Se presentó la propuesta de novedades a la carga académica del CLEUS período 01-2016. Se adjunta 
documento. (Anexo 5). El Consejo Académico decidió aprobar la novedad a la carga académica de los 
docentes catedráticos: Oscar William Bolaño Acosta, Luis Carlos López, Luz Kelly Hoyos Ricardo, Luis 
Alfredo Martínez Díaz, Jair Alfonso Montes Millán, Shamir María Grondona, Anyi Ramírez Contreras, Paola 
Simón González, Liliana Margarita Reyes Fernández, y José David Turizo Guevara, como se muestra en el 
documento que se adjunta. (Anexo 6).  
 

5. Estudio y decisión de solicitud de renovación institucional de grupo de investigación. 
 
Se leyó oficio DIUS-10 recibo el 29 de enero de 2016, suscrito por el Jefe de la División de Investigación, 
por medio del cual solicita la renovación del aval institucional del grupo de investigación “OIKOS”, liderado 
por el docente adscrito el departamento de Economía, León Julio Arango Buelvas. Lo anterior, en 
cumplimiento a lo ordenado en el capítulo VI, Artículo 23, parágrafo 1° del Acuerdo No.06 de 2005. El 
Consejo Académico decidió renovar el grupo de investigación “OIKOS”, liderado por el docente adscrito al 
departamento de Economía, León Julio Arango Buelvas. 
 

6. Estudio y decisión de la solicitud de traslado de rubro del presupuesto de un proyecto de 
investigación. 

 
Se leyó oficio DIUS-07 recibido el 27 de enero de 2016, suscrito por el Jefe de la División de 
Investigaciones, por medio del cual manifiesta que, en atención al oficio remitido por el investigador principal 
del proyecto: “Descubrimiento de moléculas para el tratamiento del alzheimer mediante búsqueda in silico y 
evaluación farmacológica”, Nerlis Pájaro Castro, solicita trasladar unos recursos dentro del presupuesto, al 
rubro equipos, debido a que el rubro materiales y suministros al rubro de Equipos, ya que requiere comprar 
una supercomputadora, la cual permitirá realizar cálculos computacionales a mayor velocidad con la ayuda 
de software específico. El traslado solicitado es:  

 

Del rubro Trasladar Al rubro 

Materiales y Suministro $4.500.000 Equipos 

Total Traslado a Equipos  $4.500.000 

 
El Consejo Académico aprobó el traslado solicitado. 
 

Se leyó oficio DIUS-08 recibido el 27 de enero de 2016, suscrito por el Jefe de la División de 
Investigaciones, por medio del cual manifiesta que en atención al oficio remitido por el investigador principal 
del proyecto: “Riqueza y distribución geográfica de mariposas nocturnas (Lepidoptera: Geometridae) del 
bosque seco tropical del Departamento de Sucre”, Leidys del Carmen Murillo Ramos, solicita trasladar unos 
recursos dentro del presupuesto, al rubro de equipos, debido a que  se incrementó el número de salidas de 
campo, por la falta de transporte público hacia las 16 localidades escogidas para la recolección de muestras, 
lo cual implica el requerimiento de un servicio de transporte privado para llevar a feliz término la etapa de 
recolección. El traslado solicitados es:  
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Del rubro Trasladar Al rubro 

Materiales y Suministro $3.600.000 Salidas de Campo 

Total Traslado g  $3.600.000 

 
El Consejo Académico aprobó el traslado solicitado. 
 

7. Estudio y decisión de la solicitud de derogación de la Resolución No.44 de 2015- “ Por medio 
de la cual se aprueba financiación del proyecto de investigación: “ Fotoluminiscencia resuelta 
en el tiempo de un punto cuántico que interactúa con un pulso láser en una microcavidad 
óptica”. 
 

Se leyó comunicación recibida el 26 de enero de 2016, suscrita por el Coordinador Institucional del 
Doctorado de Ciencias Físicas, por medio de la cual manifiesta que el estudiante de doctorado en Ciencias 
Físicas, SUE Caribe, Diego A Rosero Causil, solicitó, al Comité Curricular del Doctorado en Ciencias 
Físicas, aplazamiento de sus actividades académicas por dos semestres consecutivos, I y II de 2016, debido 
a que ganó un concurso docente en la Universidad Sur Colombiana, ubicada en la ciudad de Neiva, y debe 
posesionarse el 1° de febrero de 2016. Teniendo en cuenta que el Consejo Académico emitió la Resolución 
No.44 de 2015, por medio de la cual se aprueba la financiación del proyecto de investigación:” 
FOTOLUMINISCENCIA RESUELTA EN EL TIEMPO DE UN PUNTO CUÁNTICO QUE INTERACTÚA CON 
UN PULSO LÁSER EN UNA MICROCAVIDAD ÓPTICA”, en el que está trabajando el estudiante 
mencionado. Por la situación referida solicitó que la derogatoria de la Resolución No.44 de 2015, debido a 
que no existe certeza de iniciar el proyecto dentro de un año. El Consejo Académico, en atención a las 
consideraciones hechas, decidió derogar la Resolución No.44 de 2015, por medio de la cual se aprueba la 
financiación del proyecto de investigación: “FOTOLUMINISCENCIA RESUELTA EN EL TIEMPO DE UN 
PUNTO CUÁNTICO QUE INTERACTÚA CON UN PULSO LÁSER EN UNA MICROCAVIDAD ÓPTICA”. 
 

8. Estudio y decisión de solicitud de apoyo a proyectos de investigación de estudiantes del 
programa de Maestría en Física. 

  

Para la presentación de este punto se presentó al Coordinador Institucional del programa de Doctorado en 
Ciencias Físicas. 
 
Se leyó comunicación recibida el 4 de febrero de 2016, dirigida al Rector, suscrita por el Coordinador 
Institucional del Doctorado de Ciencias Físicas, por medio del cual manifiesta que, con el propósito de 
financiar ciertas actividades académicas que los estudiantes del programa de Maestría en Ciencias Físicas 
de la Universidad de Sucre deben realizar para obtener el título de Magister, envía dos copias en papel y en 
C.D, que corresponden a dos proyectos de investigación para que la Universidad de Sucre los apoye y los 
estudiantes puedan terminar adecuadamente sus estudios. Los proyectos de investigación son los 
siguientes:  
 

1. ESTUDIO DE LAS FUNCIONES DE CORRELACIÓN DE LA LUZ EN UN SISTEMA JAYNES-
CUMMINGS NO LINEAL. 
Director: Pablo Villamil Barrios. 
Estudiante: Yurimar Ruíz 
 

2. ESTUDIO DE CORRELACIONES CUÁNTICAS EN UN SISTEMA TAVIS-CUMINGS. 
Director: Pablo Villamil Barrios. 
Estudiante: Duvaier Madrid  

 
Seguidamente, se le concedió la palabra al Coordinador Institucional del programa de Doctorado en 
Ciencias Físicas, quien manifestó que presenta esta solicitud, debido a que es requisito de grado de los 
estudiantes del referido programa, asistir a un evento nacional donde deben presentar una ponencia. Por 
ello, solicitan se apoye a los dos estudiantes referidos, para que puedan asistir a dicho evento, y puedan 
cumplir con el requisito que se les exige. Por otra parte, manifestó que en los proyectos se están trabajando 
temas, que en este momento en la física están en discusión, como por ejemplo la física cuántica. Por esa 
razón, consideran importante discutir con expertos en el tema para que vengan a la Institución. Aduce que 
estos proyectos tributan al grupo de investigación que dirige. Comenta que presenta esta solicitud, debido a 
que no se han hecho, recientemente, convocatorias para apoyar a estudiantes de programas de maestrías. 
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El Consejo Académico decidió aprobar, por necesidad institucional, los siguientes proyectos de 
investigación: “ESTUDIO DE LAS FUNCIONES DE CORRELACIÓN DE LA LUZ EN UN SISTEMA JAYNES-
CUMMINGS NO LINEAL”, y “ESTUDIO DE CORRELACIONES CUÁNTICAS EN UN SISTEMA TAVIS-
CUMINGS”, y financiar en los mismos, la inscripción para la asistencia a los eventos planteados, si el mismo 
es nacional y el pago de los pasajes. Además, financiará el traslado del Asesor Nacional que requieren los 
investigadores, a quien se le cancelarán pasajes y tres días de viáticos, dos pernoctados y uno sin 
pernoctar.   
 

9. Estudio y decisión de la solicitud de financiación de un proyecto de Investigación.  
 
La Secretaria General manifestó que, en sesión del 18 y 19 de enero de 2016, se leyó oficio CF-341 recibido 
el 17 de diciembre de 2015, suscrito por la Secretaria Ad-hoc del Consejo de Facultad de Educación y 
Ciencias, por medio del cual remite el proyecto de investigación: “Dedrobates tuncatus como especie focal 
en la identificación de áreas viables para la conexión de relictos de bosque seco en los Montes de María, 
Sucre, Colombia”, presentado por la docente Liliana Solano en el concurso de méritos 2015. El Consejo 
Académico aplazó la decisión y remitió la solicitud a la División de Investigación para que se le dé 
cumplimiento al procedimiento institucional establecido en esos casos, se revise el presupuesto planteado y 
lo avale, si el mismo cumple con lo establecido para esos casos, teniendo en cuenta que el valor máximo 
que puede financiar la Institución es de $25.000.000 millones de pesos.  
 
Por otra parte, y teniendo en cuenta que la Universidad de Sucre, expidió la Resolución N°1604 de 2015, 
mediante la cual resolvió no nombrar en el cargo de docente de tiempo completo, en periodo de prueba, en 
el área de Biología-Conservación, adscrito al Departamento de Biología y Química, al concursante Alcides 
Sampedro Marín; y en su lugar nombrar a la docente Liliana Solano, por lo que, el referido concursante 
interpuso recurso de reposición contra la Resolución No.1604 de 2015, la cual fue confirmada, y por tal 
razón, el recurrente presentó Acción de Tutela contra la Universidad de Sucre, alegando la vulneración de 
los derechos fundamentales al debido proceso, mínimo vital, dignidad humana, trabajo y seguridad social. El 
Juzgado Tercero Civil del Circuito de Sincelejo, mediante sentencia de fecha 29 de enero de 2015 declaró 
improcedente el amparo solicitado; fallo que fue impugnado y decidido en segunda instancia por el Tribunal 
Superior de Distrito Judicial de Sincelejo Sala Civil-Familia-Laboral, quien mediante sentencia T-2015-005, 
revocó la decisión proferida el 29 de octubre de 2015, por el Juzgado Tercero Civil del Circuito de Sincelejo, 
y en su lugar, tuteló, de manera transitoria, los derechos alegados por el docente Alcides Sampedro Marín, y 
le ordenó a la Universidad de Sucre, dejar sin efectos la Resolución N°1792, y en consecuencia, proceder 
con el nombramiento de dicho docente, en el cargo docente arriba mencionado. Razón por la cual, el 
nombramiento de la docente Liliana Solano, debió dejarse sin efectos legales.  
 
En consideración a que cuando la docente Liliana Solano concursó presentó el proyecto de investigación: 
“Dedrobates tuncatus como especie focal en la identificación de áreas viables para la conexión de relictos de 

bosque seco en los Montes de María, Sucre, Colombia”, el cual fue presentado para la aprobación y 
financiación, en cumplimiento a la normatividad del concurso público, pero por la decisión judicial antes 
referida, el nombramiento de la misma quedó sin efectos, se solicita se apruebe el mencionado proyecto de 
investigación, por necesidad institucional, de conformidad con  Artículo 1o. del Acuerdo No.06 de 2005, la 
investigación, en procura de la generación de nuevos conocimientos, desarrollo tecnológico e innovación de 
procesos y productos, para la búsqueda de soluciones a los problemas de la región y el país, constituye uno 
de los principios fundamentales de la política de investigación de la Universidad de Sucre, y por ser 
menester de la Institución priorizar y apoyar a los grupos de investigación institucionales en pro de 
incrementar la capacidad investigadora del Alma Mater. El Consejo Académico, por necesidad institucional 
decidió aprobar el referido proyecto y su financiación, cuyo presupuesto total es de Ciento Diez Millones 
Cuatrocientos Mil Pesos ($110.400.000), discriminados de la siguiente manera: 

 

RUBROS 

FUENTES 

TOTAL Universidad 
de Sucre 
(Especie) 

DIUS 
CONTRAPATIDA 

(Especie) 

Personal 9.600.000   9.600.000 

Equipos 62.100.000 15.500.000 10.800.000 88.400.000 

Software   2.000.000 2.000.000 

Materiales y suministros  3.800.000  3.800.000 
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Salidas de campo   1.200.000  1.200.000 

Material bibliográfico   400.000 400.000 

Publicaciones y patentes   
500.000 

500.000 

Servicios técnicos  3.500.000  3.500.000 

Viajes   1.000.000  1.000.000 

Administración     

TOTAL 71´700.000 25´000.000 13´700.000 110´400.000 

 

El monto a financiar por la Universidad de Sucre es de Veinticinco Millones de Pesos ($25.000.000). 
Igualmente, se recomendó al Rector la financiación del proyecto, siempre y cuando exista la disponibilidad 
presupuestal correspondiente. El período de ejecución del proyecto de investigación, referido en el Artículo 
1o, es un (1) año, y la fecha de inicio de la ejecución de los proyectos de investigación está sujeta a la fecha 
en que se trasladen los recursos a la subcuenta de cada proyecto. 
 

10. Correspondencia. 
 

 Se leyó copia de la comunicación recibida el 26 de enero de 2016, dirigida a la Jefe del 
Departamento de Enfermería, suscrita por la docente de planta, Carmen Cecilia Alviz Tous, por 
medio de la cual presenta un informe de avance de su propuesta de año sabático denominada: 
“Valoración de Enfermería al niño y adolescente hospitalizado”. El Consejo Académico la dio por 
recibida. 

 

 Se leyó copia de la comunicación recibida 28 de enero de 2016, dirigida al Decano de la Facultad de 
Ingeniería, suscrita por la docente de planta, Yelitza Aguas Mendoza, por medio de la cual y de 
acuerdo a la cláusula quinta del contrato de comisión de estudios donde se establece informe 
semestral sobre los avances de estudio, envía copia del desarrollo de los semestres VI y VII 
semestre del doctorado de Ingeniería en la Universidad de Medellín, que está cursando. El Consejo 
Académico se dio por enterado. 

 

 Se leyó comunicación de fecha 17 de diciembre de 2015, suscrita por María Paula Valderrama De 
León, por medio de la cual manifiesta que el 19 de diciembre de 2014 recibió el grado de Ingeniería 
Civil y además se le otorgó la distinción de Grado de Honor y Trabajo de Grado Meritorio. Aduce que 
consecuente con la certeza de que todo estudiante de pregrado debe seguir alcanzando logros 
académicos, ha decidido, entre otros estudios, realizar un Diplomado en Docencia Universitaria. 
Razón por la cual solicita se estudie la posibilidad de otorgarle una beca para adelantar dicho 
diplomado ya que revisado el pensum de posgrados de la Universidad para Especializaciones no 
encuentra alguna línea relacionada con su profesión, y a la que tiene derecho por habérsele 
otorgado grado de honor. El Consejo Académico decidió aclararle a la peticionaria que el Acuerdo 
No.10 de 2012 que modificó el Acuerdo No.18 de 2010, establece que: “Otorgar a los egresados que 
hayan obtenido Grado de Honor una beca, en programas de posgrados propios con autonomía 
financiera de la Universidad, hasta culminarla, por una sola vez, y en su campo de aplicación”, por lo 
tanto, la misma tiene derecho a una beca, pero en programas de posgrados, con autonomía 
financiera. 
 
Sin embargo, y ante su interés de cursar el diplomado en Docencia Universitaria, el Consejo 
Académico decidió autorizarle un cupo para cursar éste, siempre y cuando, se haya cumplido con el 
punto de equilibrio. 
  

 La Secretaria General informó que en sesión del 18 y 19 de enero de 2016, se analizó la propuesta 
de formación docente de alto nivel, y se recomendó replantear la propuesta presentada por el 
Departamento de Ingeniería Civil. En atención a ello, se leyó oficio C.F.I recibido el 5 de febrero de 
2015, suscrito por la Secretaria Ad-hoc de la Facultad de Ingeniería, por medio del cual anexa la 
propuesta del Plan de Capacitación de Alto Nivel de esa Facultad. El Consejo Académico decidió 
avalar la propuesta de Plan de Capacitación de Alto Nivel del programa de Ingeniería Civil, así: dos 
doctorados en el año 2016, en el área de Ciencias Básicas, uno en la subárea de Estructuras y otra 
en la subárea de Materiales y dos doctorados en el 2020, en el área de Ciencias Básicas, uno en la 
subárea de Sanitarias y otra en la subárea de Estructuras. Decisión que debe ser comunicada al 
Vicerrector Académico, pues éste lidera la elaboración de la propuesta del Plan de Capacitación 
Docente de Alto Nivel, que se presentará a Consejo Académico, para su aval. 
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11. Proposiciones y varios. 
 

 La Representante de los Estudiantes dijo que teniendo en cuenta que el Consejo Académico 
decidió extender una semana para la adición de créditos, solicita se le informe a los Consejos de 
Facultad, pues en las Facultades de Educación y Ciencias e Ingeniería, le han manifestado a los 
estudiantes que no han recibido notificación de dicha decisión. Al respecto, se aclaró que el 
Consejo Académico no se ha pronunciado sobre ese particular, éste extendió fue el período para 
las solicitudes de reingreso, lo cual hizo hasta el 12 de febrero, y se comunicó a todos los Consejo 
de Facultad, a través del oficio 200-21 del 18 enero de 2016.       
 

 El Representante de los Docentes indagó por la solicitud de comisión de estudio para cursar un 
doctorado presentada por el docente adscrito a la Facultad de Ciencias Agropecuarias, Diego 
Fernando Carrillo G. Afirma que su homólogo le comentó que presentó la solicitud al Consejo de 
Facultad de Ciencias Agropecuarias el 6 de diciembre de 2016, y a la fecha dicho organismo no se 
ha reunido, ni se ha pronunciado sobre ese particular. Solicita oficiar a dicho Consejo para que se 
pronuncie al respecto, pues el docente se ganó una beca para cursar el doctorado, y si no se 
decide al respecto, podría perder dicho beneficio. El Consejo Académico decidió solicitarle al 
Consejo de Facultad de Ciencias Agropecuarias informe que ha pasado con la solicitud de 
comisión de estudios presentada por el docente Diego Fernando Carrillo G, el 6 de diciembre de 
2015, y si la solicitud de comisión es con beca, se les solicitó proceder con su análisis y decisión. 

 

A las 12:00 m. se dio por terminada la sesión.  
 

 

DECISIONES TOMADAS POR EL CONSEJO ACADÉMICO 

DECISIÓN 
RESPONSABLE DE 

DIVULGARLA 
FECHA DE CUMPLIMIENTO 

Aprobar las Actas Nos.01 y 02 de 2016. Secretaria General         8 de febrero de 2016 

Delegar al Vicerrector Académico para que 

convoque a los miembros de la comisión 

conformada para apoyar al proceso de 

Acreditación Institucional a una reunión y se 

elabore un informe de avance en los aspectos que 

le tributan a éste, tales como: aspectos, tales 

como: infraestructura física y tecnológica, 

mejoramiento de los laboratorios, investigación, 

vinculación de docentes de planta, formación de 

alto nivel, entre otras, y notificar al Vicerrector 

Académico y al Coordinador de Autoevaluación y 

Acreditación, que el proceso de Acreditación de 

Alta Calidad de los programas es irreversible, y 

por lo tanto, se le debe dar cumplimiento al 

compromiso institucional que se le hizo. 

Secretaria General         8 de febrero de 2016 

Aprobar las novedades a las cargas académicas 
del departamento de Zootecnia, Fitotecnia, y 
CLEUS, periodo 01 de 2016. 

Secretaria General         8 de febrero de 2016 

Renovar del aval institucional del grupo de 
investigación “OIKOS”, liderado por el 
investigador, León Julio Arango Buelvas.  

Secretaria General         8 de febrero de 2016 

Aprobar la solicitud de traslado de rubros dentro 
del presupuesto del proyecto de investigación: 
“Descubrimiento de moléculas para el tratamiento 
del alzheimer mediante búsqueda in silico y 
evaluación farmacológica”, liderado por la 
investigadora, Nerlys Pájaro Castro. 

Secretaria General         8 de febrero de 2016 

Aprobar la solicitud de traslado de rubros dentro 
del presupuesto del proyecto: “Riqueza y 
distribución geográfica de mariposas nocturnas 
(Lepidoptera: Geometridae) del bosque seco 

Secretaria General 8 de febrero de 2016 
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tropical del Departamento de Sucre”, liderado por 
la investigadora, Leidys del Carmen Murillo 
Ramos. 

Derogar de la Resolución No.44 de 2015- “Por 
medio de la cual se aprueba financiación del 
proyecto de investigación: “Fotoluminiscencia 
resuelta en el tiempo de un punto cuántico que 
interactúa con un pulso láser en una microcavidad 
óptica”. 

 
Secretaria General 

         
 
 
        8 de febrero de 2016 

Avalar la propuesta de plan de Capacitación de 
Alto Nivel del programa de Ingeniería Civil. 

 
Secretaria General 

         
       8 de febrero de 2016 

 

CONTROL DE TAREAS O COMPROMISOS 

TAREA O COMPROMISO RESPONSABLES 
FECHA DE 

COMUNICACIÓN 

FECHA DE 
CUMPLIMIENTO 

Convocar a los miembros de la 
comisión conformada para 
apoyar al proceso de 
Acreditación Institucional a una 
reunión y elaborar un informe de 
avance en los aspectos que le 
tributan a éste, tales como: 
aspectos, tales como: 
infraestructura física y 
tecnológica, mejoramiento de los 
laboratorios, investigación, 
vinculación de docentes de 
planta, formación de alto nivel, 
entre otras. 

Vicerrector 
Académico 

      9 de febrero de 2016  

Presentar la propuesta del Plan 
de Capacitación Docente de Alto 
Nivel al Consejo Académico, 
para su aval. 

Vicerrector 
Académico 

      9 de febrero de 2016  

 

PRÓXIMA REUNIÓN  

FECHA HORA LUGAR 

 Lunes 22 de febrero de 2016 8:00 a.m. Sala de Juntas de la Rectoría 

 
Como constancia de lo anterior, firman el Presidente y la Secretaria del Consejo Académico. 
 

PRESIDENTE  SECRETARIA  

NOMBRE: VICENTE PERIÑÁN PETRO NOMBRE: JEINY EMILIANI RUIZ 

FIRMA: Original firmado por Vicente Periñán Petro FIRMA: Original firmado por Jeiny Emiliani Ruíz 

 
La Secretaria General de la Universidad de Sucre hace constar que la presente acta fue revisada por los 
consejeros participantes y aprobada en sesión del Consejo Académico el día veintidós (22) de febrero de 
2016. 

 
 

                                                                                                                                   (Original firmado por) 
               JEINY EMILIANI RUÍZ 

 
Proyectó: Jeiny Emiliani Ruíz 

 


